
El senyor president del Consell:

…intentando mantener y trabar un debate sobre cuestio-
nes concretas, sobre temas concretos, y hoy le puedo asegu-
rar, señor Pla, que creí que era la mañana, porque pensé que
íbamos a hablar del Plan de estabilidad. ¿Se ha hablado del
Plan de estabilidad? No. Se ha hablado de Cacsa, de Terra
Mítica y de Televisión Valenciana. (Remors) Este es el dis-
curso constante en el que están instalados los socialistas
desde hace muchos años, y con ese discurso se va adonde se
va, a la oposición, que es donde están ustedes instalados, en
su discurso.

Señor Pla. Trajimos un plan de estabilidad. Por cierto, el
conseller de Economía –qué mal gusto, señor Pla, qué mal
gusto– está en casa enfermo, qué mal gusto, señor Pla. Si
tiene usted que recurrir a esas cosas, yo creo que le van muy
mal las cosas al Partido Socialista. Pero en cualquier caso,
trajimos aquí el Plan de estabilidad porque creímos que era
bueno que se discutiese en esta cámara un proyecto de esta-
bilidad (el senyor president colpeja amb la maceta) en torno
a la ley ya aprobada por el gobierno del Partido Popular para
los próximos años.

Ese plan de estabilidad dice, entre otras cosas, que el año
2007 es el año del equilibrio, y eso está aprobado por el
Consejo de Política Fiscal y Financiera, por el Gobierno de
España. Ese plan habla de medidas y de apuestas y de inver-
siones y de gastos previstos en su práctica totalidad en el
documento finalmente aprobado por el Consejo de Política
Fiscal y Financiera. Es decir, si no el 100, el 99% del pro-
yecto presentado por el Gobierno de la Generalitat al
Consejo de Política Fiscal y Financiera ha sido aprobado. Y
eso ¿qué significa? Que este gobierno es un gobierno res-
ponsable, que este gobierno se viene aquí con el documen-
to, de manera transparente a debatir un proyecto de inver-
siones, de apuestas y de futuro para la Comunidad Valen-
ciana. Esa es la realidad, y ustedes no quisieron debatirlo.
Bueno, no quisieron debatirlo, no; quisieron boicotearlo. Un
gobierno que viene de manera transparente a proponer un
documento de trabajo para presentar ante el Gobierno de
España, y que la oposición intenta boicotearlo, en la cáma-
ra, boicotearlo ante la opinión pública, y boicotearlo ante el
Gobierno de España. Porque estoy convencido que habrán
presionado para que el gobierno de España (protestes) no
aprobase ese plan de estabilidad. Estoy convencido. Señor
Pla, ya les conocemos, ya les conocemos y conocemos el
nivel de compromiso que tienen ustedes (el senyor president

colpeja amb la maceta) con la Generalitat Valenciana.
Mire, aunque le duela profundamente, en esta comunidad 

El senyor president:

Señores diputados.

El senyor president del Consell:

…sigue creciendo el empleo. Aunque le duela profunda-
mente, hoy trabaja más gente que en días, que en semanas y
que en meses anteriores. Y aunque le duela profundamente,
esta comunidad sigue con un modelo de crecimiento y pros-
peridad pese a que en estos momentos tenemos un gobierno
en España que ni tiene objetivo ni tiene modelo ni tiene pro-

yecto ni tiene ideas ni sabe exactamente qué hacer con este
país. (Remors) Pese a eso, la Comunidad Valenciana sigue
teniendo un modelo claro (el senyor president colpeja amb

la maceta) de crecimiento y de prosperidad.
El Plan de estabilidad presentado por el Gobierno de la

Generalitat es un plan de seriedad y de responsabilidad para
el futuro, aprobado por la unanimidad del Consejo de
Política Fiscal y Financiera, aprobado por el Gobierno de
España. Entre otras cosas, aprueba los presupuestos de la
Generalitat Valenciana para el año 2005, su gobierno, el
gobierno socialista, nos ha dicho que sí a los presupuestos
de la Generalitat (protestes) para el año 2005. A ver si el
Grupo Socialista, ya que los socialistas de Madrid han dicho
que sí, dicen que sí a los presupuestos de la Generalitat
Valenciana para el año 2005. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Yo, de verdad, que entiendo con dificultad que ustedes

pidan que venga el presidente a la cámara, porque cada vez
que viene no le dejan ustedes hablar. (Remors) Bueno, o se
le exige, como dice el señor…

Moltes gràcies, senyor president.
Correspon la pregunta formulada per l’il·lustríssim sen-

yor síndic del Grup Parlamentari Entesa, el senyor Ribó.
Senyor Ribó, té la paraula.

El senyor Ribó i Canut:

Bon dia.
En primer lloc, senyor president de les Corts, vullc mani-

festar-li en nom propi i en nom del meu grup el nostre condol.

El senyor president:

Moltes gràcies.

El senyor Ribó i Canut:

I bé, mire, senyor president, senyor Camps. En estos
moments els sindicats majoritaris s’estan mobilitzant, mobi-
lització que culminarà el dia 15, per la indústria valenciana
sota un plantejament: On està el Consell? Què fa el Consell?
Perquè pensem que el tema és preocupant. Mire, això ha
arribat ja no només al sector industrial, ha arribat ja a les
dades globals.

Abans s’ha comentat, i jo crec que s’ha de repetir: el
creixement del PIB en el 2003 va ser significativament
menor que el de tota Espanya, i vam ser la penúltima comu-
nitat autònoma en creixement.

Una altra dada de l’última enquesta de població activa,
tercer trimestre: per primera vegada en set anys el nivell de
desocupació de la Comunitat Valenciana ha superat el nivell
de desocupació de la mitjana estatal, per primera vegada en
set anys.

Jo crec que aquestes dades, que són globals, evident-
ment, de la nostra comunitat posen de manifest un tema que
és molt clar: el model econòmic que els seus antecessors van
plantejar està totalment esgotat; està donant signes de crisi,
està donant signes que s’ha de fer alguna cosa.
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I per tant, li preguntem: Què fa el Consell davant la
situació de la indústria valenciana?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gràcies, senyor president.
Senyor Ribó. En primer lloc diré allò que estem fent, i

després en la segona contestació allò que anem a fer.
Entre altres coses se m’ha oblidat dir abans, per allò de la

universitat, que el divendres que ve firmem amb els rectors de
la universitat (remors) el Pla de finançament. No, “ja era ho-
ra”, no, senyor Pla. (El senyor president colpeja amb la mace-

ta) Ho dic perquè el senyor Ribó sí que està sempre compro-
més amb la universitat, i he volgut contestar en este moment
al senyor Ribó d’una qüestió que volia contestar abans.

Des de la Conselleria d’Economia, Hisenda i Ocupació
s’estan fent, dins del Pacte Valencià pel Creixement, comis-
sions per a estudiar de forma detallada i sectorialitzada les
perspectives dels nostres sectors industrials. S’han fet plans
pioners d’ajudes a la formació del sector tèxtil. S’ha fet una
comissió de treball amb el sector del calcer i l’administració
autonòmica, mesures que incidixquen en la formació per al
sector, i també recolzament directe als empresaris, també un
major control en les duanes i, en definitiva, projectes per a
reconquistar el mercat interior del calcer per part del nostre
sector, el mercat d’Espanya.

S’han aprovat convenis per a impulsar el Pla valencià
d’observatoris del mercat i tecnològics, que contempla la
promoció, diversificació i desenrotllament dels sectors pro-
ductius de la Comunitat Valenciana, i en concret, de moder-
nització i competitivitat dels sectors estratègics.

S’han signat convenis amb el tèxtil, el calcer i el joguet,
i així fins a deu activitats per a crear observatoris tecnolò-
gics i de mercat en sectors industrials, a través dels instituts
tecnològics i de les associacions empresarials.

I, a més, la Conselleria d’Empresa ha iniciat el passat
mes d’octubre una ronda de trobada amb les cúpules empre-
sarials dels sectors productius de la Comunitat Valenciana, i
s’han mantés ja reunions amb industrials de la fusta, el
moble, el joguet, el calcer i la ceràmica.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.
Senyor Ribó, té la paraula.

El senyor Ribó i Canut:

Mire, senyor president. Nosaltres tenim la sensació i la
convicció que el que s’està fent no és res de nou del que s’ha
estat fent fins ara, i és molt poc.

Jo li agraïxc que vosté reconega, perquè no ho ha con-
traposat, que estem en una situació complexa, que s’ha
esgotat el model valencià de creixement, allò que deien de
la Califòrnia, etcètera, allò que deien abans, que ja no ho
diuen, i jo li ho agraïxc, perquè almenys seria un acte de

cinisme dir-ho, que “vamos hacia la plena ocupación”. No,
no. l’atur en este país està creixent, està més alt que en la
resta d’Espanya... Estes coses jo crec que és important que
les coneguem.

Si mirem dades concretes dels últims mesos, veiem com
s’estan afonant la gran majoria dels sectors industrials
valencians tradicionals; com hi han creixements, per exem-
ple, en les exportacions, que són la mitat de la resta
d’Espanya; com, si mirem el Fogasa dels últims mesos, som
la segona comunitat que ha de dedicar més recursos a con-
tractes que estan exhaurits; com per exemple estàvem veient
ahí que l’exportació valenciana cau un 1,5% en setembre
respecte l’any anterior, mentres creix en Espanya un 3,4%.

És un conjunt de dades que ens indica una pèssima situa-
ció i que els treballadors ho estan pagant.

Vosté em diu una sèrie de coses que els hem sentit sem-
pre, però mire, jo li he de dir que s’està fent molt poc. Per a
canviar açò fa falta invertir en millorar la competitivitat i la
productivitat. I també han aparegut dades. Li estic donant
només dades de l’Institut Nacional d’Estadística, i del
Fogasa, que no està en l’INE. Mire, dades, per exemple,
d’investigació i desenvolupament, van aparéixer fa molts
pocs dies. En Espanya en el 2003 es dedica l’1,1%; en el
País Valencià es dedica el 0,87%. Dediquem aproximada-
ment la meitat de despesa en I+D que les comunitats més
riques: Madrid, Cataluña, País Basc, Navarra. Dediquem
menys que comunitats menys riques que nosaltres, com
Andalusia i Castella i Lleó.

Eixa és una situació, molt concreta, numèrica. No fer
reunions. Mire vosté. A mi em sembla molt interessant que
fem reunions, però farà falta fer alguna coseta més. L’acord
amb la indústria del calcer només ha afectat en números
concrets a dos empreses només, eh?, mire els números. Jo sé
que s’ha fet un acord... Amb la indústria del tèxtil, perdó,
m’he equivocat de sector, del tèxtil. Ha afectat només a dos
empreses.

I fem coses que estan mal dirigides, senyor president.
Mire vosté, que des de l’any 2000 es dediquen recursos per-
què les empreses puguen enviar a altres països la seua pro-
ducció, em sembla una perversió, em sembla que serà molt
bo per als empresaris, que podran millorar els seus rendi-
ments, els seus beneficis, però el que és bo per als empresa-
ris no necessàriament és bo per al nostre país. És pèssim per
als treballadors, perquè són acomiadats després, és pèssim
per a l’economia en general, és pèssim per a tots.

A nosaltres ens sembla, i li ho volem dir amb molta cla-
redat, per molt que ens diga que els preocupa el tema de la
indústria valenciana, nosaltres estem convençuts que l’únic
que els preocupa és el quasi monocultiu del turisme i la
construcció, l’urbanisme. És el que estem veient en tots els
seus plantejaments. I mire, ni la Vall d’Albaida ni l’Horta ni
l’Alcoià ni els vinalopós podem viure només de turisme.
Són sectors industrials que s’estan afonant, que s’estan
enderrocant, i que no estan veient absolutament res respecte
al que està fent.

Una altra vegada li he de dir: On està el Consell, senyor
president? Perquè estos temes són fonamentals per al país.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
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Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidente.
Señor Ribó. La verdad es que venía con medidas ahora

para contarle, pero veo que a usted le importan más bien
poco las medidas ni los proyectos ni las apuestas del
Gobierno Valenciano.

Mire, no he dicho lo que usted ha dicho que yo he dicho.
Me niego a decirlo. No es verdad. Y la única catástrofe que
tiene esta comunidad son discursos como el suyo. Eso sí que
es una catástrofe, señor Ribó. (Aplaudiments) Eso sí que es
una catástrofe. Entre otras cosas porque para ustedes, cuan-
to peor, mejor. Su discurso solo crece cuando hay sensación
de pesimismo, y esta comunidad no tiene sensación de pesi-
mismo, aunque a usted le pese.

Mire, en estos momentos el empleo en la industria ha
crecido, durante este año. Se ha reducido en un 11,3 el des-
empleo en el primer semestre en la industria en nuestra
comunidad. Ha subido el índice de producción industrial en
el primer semestre un 1,5 en relación al año anterior. Ha
mejorado el funcionamiento del sector industrial respecto
del ritmo de crecimiento en la Comunidad Valenciana en
relación a la media española, 3,2 en relación al 3 de la media
española. Han crecido las exportaciones durante el primer
semestre un 5% respecto del año anterior. La media nacio-
nal, el 4,8, Cataluña el 2,3 y Madrid el -0,4%. Y el primer
semestre, algunos sectores han crecido en sus exportaciones.
El automóvil, los componentes de automoción, los cítricos y
el cerámico. Se ha exportado más en el primer semestre en
estos sectores que en el primer semestre del año 2003.

Fíjese. Yo quiero más, quiero mucho más. Usted quiere
menos, mucho menos. Yo quiero más. El modelo es un gran
modelo, es nuestro modelo. Está dando sus resultados.
Trabaja más gente en la comunidad que jamás ha trabajado
en la Comunidad Valenciana. Ya le he dicho que los últimos
datos de afiliación a la Seguridad Social ha crecido en
10.000 puestos de trabajo en afiliación nuevos en nuestra
comunidad. Seguimos creciendo. El modelo no está agota-
do. Sus discursos están agotados. Yo lo único que le pido es,
con el agotamiento de su discurso, que sus discursos no sean
un lastre para la economía valenciana. Solo pido eso. Es lo
único que pido, fíjese qué poco pido, que los discursos
catastrofistas de la izquierda de la Comunidad Valenciana
no sean un lastre para la economía valenciana.

Estamos jugándonos mucho. El mundo exige tener las
ideas claras, ser competitivos, invertir en infraestructura, en
nuevas tecnologías, en logística, en aspectos de intermoda-
lidad, tener proyectos claros y ayudar a los sectores donde
hace falta, ayudarlos en innovación, ser más productivos y,
sobre todo, tener claro que se pone en marcha un proyecto
de competencia muy fuerte en la Europa del Este, pero que,
con la incorporación a la Unión Europea, ciertas cuestiones
que hace que sea más barato producir allí, al final se vayan
compensando. ¿Sabe usted cuántos puestos de trabajo hacen
falta en la Europa del Este para ser tan productivos como en
la Comunidad Valenciana? Como mínimo, más del doble
para algunas tareas industriales.

Sobre esas ideas fuerza, sobre esos proyectos de una
sociedad avanzada, que ha sabido invertir en innovación, en

diseño, en exportación, tenemos mucho campo abierto para
seguir creciendo, mucho campo abierto. El único problema
que tiene esta comunidad, el único, son discursos como el
suyo. Y no voy a permitir que nadie con discursos catastro-
fistas generen lastre en una economía abierta al mundo, con
toda la potencia para seguir creciendo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Se suspende el Pleno durante treinta minutos.
Les recuerdo a mis compañeros de mesa que tenemos

reunión de mesa inmediatamente, y a los compañeros de
la Junta de Síndics, que nos reunimos dentro de quince
minutos.

(Se suspén la sessió a les 10 hores i 44 minuts)

(Es reprén la sessió a les 11 hores i 33 minuts)

Compareixença del conseller de Sanitat sobre la reversió

de l’Hospital de la Ribera i la seua posterior adjudicació

a la UTE Ribera Salud

El senyor president:

Se reanuda la sesión.
Siguiente punto del orden del día: comparecencia del

conseller de Sanidad para explicar las condiciones en que se
produjo la reversión del Hospital de la Ribera y su posterior
adjudicación a la UTE Ribera, solicitada por el Grupo
Parlamentario Socialista, registro de entrada 9.167, y por el
Grupo Parlamentario Esquerra Unida-Els Verds-Esquerra
Valenciana: Entesa, registro de entrada 9.418.

Tiene la palabra el honorable senyor conseller don
Vicente Rambla.

El senyor conseller de Sanitat:

Señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Muy buenos días.
Comparezco ante sus señorías a petición de los grupos

parlamentarios socialista y de L’Entesa para explicarle tanto
las causas de la reversión del contrato suscrito con la UTE
Ribera Salud, como los pormenores del nuevo acuerdo fir-
mado, gracias al cual hemos iniciado la instauración, por
primera vez en esta comunidad, de un modelo sanitario inte-
gral en el área de Alcira.

No obstante, antes de incidir ante sus señorías en los
aspectos jurídicos y administrativos que han motivado esta
decisión, permítanme que les ponga en antecedentes hacien-
do una muy breve cronología sobre los hechos que ocasio-
nan este proceso hace ya diez años. Es en el año 1997, en
torno del año 1997, cuando la Conselleria de Sanidad sus-
cribe con Ribera Salud un contrato administrativo de gestión
de servicios públicos en la modalidad de concesión, con el
fin de prestar una asistencia sanitaria especializada en el
área 10 de salud. Les recuerdo a sus señorías que esta
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